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Общественная палата МОсквы 
сОздала штаб пО наблюдению

за выбОраМи

сОбянин пОддержал инициативу Оп МОсквы  
пО сОзданию штаба для наблюдения  

за выбОраМи в МГд

«Общественная палата Москвы 
обратилась с предложением соз-
дать общественный штаб по наблю-
дению за выборами и обратилась с 

просьбой обеспечить качественное 
изображение со всех избиратель-
ных участков на этот общественный 
штаб с функцией просмотра архи-

вов видеонаблюдения, чтобы можно 
было разбирать те или иные спор-
ные ситуации», - рассказал С.Собя-
нин.

Мэр напомнил, что на всех изби-
рательных участках города должны 
быть установлены видеокамеры.  " 
На избирательных участках города 
должно быть установлено около 7 
тыс. камер видеонаблюдения, с 
помощью которых можно будет уви-

деть, что происходит на избиратель-
ных участках", - заявил Собянин.

Напомним, ОП столицы создала 
специальный штаб по наблюдению 
за ходом голосования. Его предсе-
дателем стал полномочный пред-
ставитель правительства РФ в выс-
ших судебных инстанциях, доктор 
юридических наук Михаил Барщев-
ский. Общественный штаб планиру-
ет организовать мониторинг видео-

записей со всех избирательных 
участков, а также оперативно реаги-
ровать на все жалобы, которые 
могут появиться в ходе голосования.

Выборы в Мосгордуму состоятся 
14 сентября, они пройдут по мажо-
ритарной системе. Число депутатов 
в парламенте шестого созыва уве-
личится с 35 до 45 человек из-за 
присоединения к городу территории 
«новой» Москвы.

Инициатором создания штаба 
выступила комиссия по развитию 
гражданского общества, местного 

самоуправления и добровольческой 
деятельности под руководством 
главного редактор «Эха Москвы» 
Алексея Венедиктова.

«Мы пригласили представителей 
всех партий участвовать в дне выбо-
ров. Мы предлагаем создать штаб на 
основе Общественной палаты и 
включить туда представителей всех 
партий и кандидатов», — сказал 
Венедиктов.

По мнению главы ОП Михаила 
Кузовлева, создание такого штаба 
позволить взять под полный обще-

ственный контроль предстоящие 
выборы.

«Наша задача — привлечь на 
выборы как можно больше граждан и 
помочь им сделать осознанный 
выбор. Формирование обществен-
ного штаба поможет провести день 
выборов и обеспечить прозрачность 
процесса. Это позволит говорить о 
создании института общественного 
контроля», — отметил глава ОП 
Москвы Михаил Кузовлев.

По словам Алексея Венедиктова, 
штаб наблюдателей ОП — открытая 

организация. Его цель — содействие 
проведению свободных, прозрачных и 
честных выборов депутатов МГД. 
«Наблюдатели будут жестко контроли-
ровать весь выборный процесс, но в 
первую очередь, то как будет проходить 
само голосование. Любые, даже мел-
кие нарушения будут фиксироваться и 
передаваться в правоохранительные 
органы», — в рассказал Венедиктов.

Также он высказал уверенность, 
что штаб будет создан вовремя. «У 
нас есть бюджетные средства в 
Общественной палате, сохранились 

контакты волонтеров, которые рабо-
тали в прошлом году и есть все тех-
нические возможности», — уточнил 
главред «Эха Москвы».

Решение о создании штаба было 
принято единогласно. Руководите-
лем штаба назначили известного 
общественного деятеля, юриста 
Михаила Барщевского. Секретарями 
были выбраны Вадим Ковалев и Олег 
Бочаров.

Напомним, что подобный штаб 
создается в Москве уже второй раз. 
Первый был сформирован год назад 
на выборах мэра Москвы.

«Москвичи требовали возмож-
ность наблюдать за выборами мэра. 
Все 6 кандидатов направили своих 
представителей в штаб, и все реше-
ния принимались совместно. И все 
признали, что выборы были прозрач-
ными и претензий ни у кого не было», 
— сказал Венедиктов.

мэр столицы сергей собянин поддержал инициативу 
общественной палаты (оп) москвы по созданию штаба для 
наблюдения за выборами в мосгордуму. об этом градоначальник 
сообщил на заседании президиума правительства москвы.

В москве создан общественный 
штаб по наблюдению за выбо-
рами депутатов московской 
городской Думы. Такое реше-
ние было принято на заседании 
совета общественной палаты 
города москвы.

АЛЕКСЕЙ ВЕНЕДИКТОВ,
заместитель председателя 
Общественной палаты 
Москвы, главный редактор 
радиостанции «Эхо Москвы»

Мы пригласим журналистов 
наблюдать в штаб. Задача: дать 
понять москвичам, что голосова-
ние будет прозрачным и подсчет 
голосов будет прозрачным и точ-
ным.

ОЛЕГ БОЧАРОВ, депутат МГД

Очень важен опыт прошлого года. Видеонаблюдение позволяет по любо-
му заявлению, пришедшему из вне, посмотреть любой спорный момент. 
Наблюдатели называют номер участка и время нарушения, мы можем отмо-
тать и до секунды проверить, что произошло. Даже самые сложные ситуа-
ции рассматривались и в случае необходимости выезжала оперативная 
группа. Мы получили согласие от большинства партий направить своих 
представителей. Мы будем пользоваться помощью людей, которые были в 
прошлом году. Все они прошли тренинги и имеют соответствующий опыт. 
Мы хотим предусмотреть все проблемные ситуации и заранее проговорить 
их со штабами. Будет создан сайт для регистрации представителей и 
наблюдателей.

МИХАИЛ КУЗОВЛЕВ, 
председатель Общественной 
палаты Москвы

Мы все успеем сделать. У нас 
уже есть хороший опыт. Выбор 
пал на Барщевского потому, что у 
нас хороший опыт сотрудниче-
ства, мы вместе работали на ини-
циативе «Моя Москва». Осталось 
много волонтеров, которые рабо-
тали в прошлом году и на прайме-
риз. Очень хорошо, что люди не 
равнодушны к тому, что происхо-
дит в городе, что волонтеров 
много. Это люди с активной граж-
данской позицией. Прошлогод-
ний опыт показал большой инте-
рес и тот формат, который был 
задан. Мы показали, что выборы 
можно сделать прозрачными.
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ГОлОсОвание в МГд прОйдет 
пОд пОлныМ кОнтрОлеМ 

ОбщественнОГО штаба

«У нас присутствует большая 
проблема недоверия общества к 
власти. Мне нравится все, что сей-
час происходит с инициативой 
общественности по контролю за 
властью, потому что это работает. 
Это один из элементов роста граж-
данской ответственности. Пару лет 
назад появилась инициатива обще-
ственного обсуждения законопро-
ектов. Сейчас подобная процедура 
применяется к подавляющему 
числу законов. Так же и с наблюде-
нием на выборах. При том, как 
устроены выборы и видеонаблюде-
ние, будет просто невозможно 
что-либо фальсифицировать. Про-
цедура голосования в прошлом 
году на выборах мэра была безу-
пречной», — ответил Михаил Бар-
щевский на вопрос, почему согла-
сился стать председателем обще-
ственного штаба.

О том, что такая схема взаимо-
действия штаба и МГИК работала в 
прошлом году на выборах мэра и 
показала свою эффективность, 
говорит и другой член ОП Алексей 
Венедиктов. «На выборах мэра 
Москвы нам удалось добиться 
некоторых вещей: ни один из 
наблюдателей, ни один из предста-
вителей СМИ не был удален с изби-
рательных участков, то же самое 
будет и на этих выборах. Только 
Мосгоризбирком может принять 
решение об удалении с избира-
тельного участка. Благодаря рабо-
те штаба, мы выявили 98 конфликт-
ных ситуаций. Мы отматывали 
назад и прорабатывали каждую. 
Все представители партий и канди-

датов сидели и смотрели отмотку. 
Тогда подтвердились два случая, 
где впоследствии были отменены 
результаты голосования. На выбо-
ры 14 сентября мы пригласили в 
наблюдатели всех представителей 
партий, кандидатов, все наблюда-
тельные ассоциации», — отметил 
глава прошлогоднего штаба наблю-
дателей Венедиктов.

Также, по его словам, тогда 
такая система позволила признать 
процесс голосования абсолютно 
честным. «Об этом мне говорили и 
европейские наблюдатели, и пред-
ставители штабов кандидатов и 

журналисты», — говорит известный 
журналист.

Стоит отметить, что обществен-
ный штаб по наблюдению за выбо-
рами в Мосгордуму организует 
прямой эфир через городские 
телеканалы и радиостанции в день 
голосования. Об этом сообщил 
ответственный секретарь Обще-
ственного штаба Олег Бочаров.

«Будем создавать специальную 
студию, откуда будет прямой сиг-
нал. В сетке РБК ТВ уже будем 
иметь прямые включения. Все, что 
касается сигнала на радио, будем 
открыты. Будем стремиться к тому, 

чтобы в СМИ были прямые эфиры. 
В течение дня раз в час будем 
делать интервью специально для 
вас, а после закрытия участков 
пригласим и лидеров партий, чтобы 
дать им слово в прямом эфире. 
Очень рассчитываем, что Сергей 
Семенович найдет возможность 
заехать в штаб», — сказал Бочаров.

Напомним, общественный штаб 
по наблюдению за ходом голосова-
ния на выборах в Мосгордуму был 
создан 29 августа в ходе заседания 
Общественной палаты столицы. 
Его председателем стал полномоч-
ный представитель правительства 

РФ в высших судебных инстанциях, 
доктор юридических наук Михаил 
Барщевский. Общественный штаб 
планирует организовать монито-
ринг видеозаписей со всех избира-
тельных участков, а также опера-
тивно реагировать на все жалобы, 
которые могут появиться в ходе 
голосования.

Выборы в Мосгордуму состоят-
ся 14 сентября, они пройдут по 
мажоритарной системе. Число 
депутатов в парламенте шестого 
созыва увеличится с 35 до 45 чело-
век из-за присоединения к городу 
территории «новой» Москвы.

Для москвичей, которые по традиции придут на избирательные 
участки целыми семьями, будут организованы праздничные столы 
с самыми разнообразными кулинарными изысками, здесь же раз-
местятся лотки с детскими игрушками и принадлежностями для 
школьников, можно будет выбрать товары для дома, приобрести 
самые разные продукты и прохладительные напитки.

А на территориях, прилегающих к более чем 2700 избиратель-
ных участков, москвичей встретят торговые шатры с овощами, 
молочной и мясной продукцией. Здесь же любители консервиро-
вания смогут купить банки и крышки, чтобы законсервировать при-
обретенные овощи.

В районе торговые точки расположатся по следующим адресам: 
ГБОЦУ СОШ № 121 (ул. Гарибальди, 28, корп.3); школа интернат № 17 
(ул. Профсоюзная, 62); ГБОУ СОШ № 1100 (ул. Ак. Челомея, 6а); ГБОУ 
СОШ № 1311 (Ленинский пр-т, 97, корп.1); ГБОУ СКОШИ № 108 
(Ленинский пр-т, 97, корп. 2), ГБОУ СОШ № 9 (ул. Новаторов, 34, 
корп.1 и 2); ООО «УК РСТ» (ул. Новаторов, 4, корп. 8); ГБУК г.Москвы 
«Клуб Надежда» (ул.Обручева, 11); ГБОУ ЦО № 46 (ул.Обручева, 28 а); 
ГБОУ СОШ № 1995 (ул. Саморы Машела, 6, корп. 3).

любые спорные ситуации, которые 
могут возникнуть при голосовании в 
мосгордуму, будут просматриваться 
специалистами общественного штаба 
по наблюдению за выборами. об этом 
на пресс-конференции в Интерфаксе 
заявил глава штаба михаил барщев-
ский. по его словам, достигнута дого-
воренность с мосизбиркомом о про-
смотре записей камер, находящихся 
на участках. Таким образом, у неза-
висимых наблюдателей появилась 
возможность «отматывать» видеоза-
писи и просматривать спорные 
моменты. по словам барщевского, 
именно создание наблюдательных 
штабов прямой путь к Гражданскому 
обществу в России.

в день выбОрОв  
при избирательных 

участках будут 
ОрГанизОваны 
тОрГОвые ряды

14 сентября во всех округах столицы будут 
открыты торговые точки, которые предложат 
москвичам самый разнообразный ассортимент 
товаров.
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НАзНАчеНИе

безопАсНосТь

В РАЙоНе

Распоряжением мэра 
москвы с. собянина 
от 27 августа 2014 года № 702-
Рм «о Хизирьянове В. В.» 
главой управы обручевского 
района назначен Вячеслав 
Владимирович Хизирьянов.

Вячеслав Владимиров Хизирья-
нов в 1998 году окончил Москов-
ский государственный горный уни-
верситет, по специальности гор-
ный инженер.

Трудовую деятельность начал в 
1998 году в должности мастера 
ОАО «МОСИНСТРОЙ».

В управе Обручевского района работает с 2000 года. Прошел путь от 
ведущего специалиста до главы управы. С 2003 года — начальник отдела 
строительства и аренды управы района, в 2011 году — заведующий секто-
ром по вопросам строительства, аренды и землепользования управы 
Обручевского района.

В 2012 году Вячеслав Владимирович назначен на должность заместите-
ля главы управы по вопросам экономики, строительства и аренды Обру-
чевского района города Москвы.

истОрия райОна, 
стОлицы и рОссии

2 сентября 2014 года в 
Воронцовском парке торжествен-
но открыт обелиск «Вечная слава 
защитникам земли российской».

В этом знаковом событии приня-
ли участие представители обще-
ственных организаций, органов 
исполнительной власти и местного 
самоуправления, депутатского кор-
пуса, организаций социальной 
сферы и учащиеся школ Обручев-
ского района, многочисленные 
гости, среди них главный врач город-
ской больницы № 67 Шарапова О. В., 
заместитель председателя комис-
сии по культуре и массовым комму-
никациям Мосгордумы Ланц-
ман Л. И., руководитель проекта 
установки обелиска Дробнич О. А.

Право открытия обелиска было 
предоставлено ветеранам войны и 
Вооруженных сил генерал-лейтенан-
ту Гаврилину А. И., полковнику 
Дыбенко Н. Г., Флоринскому П. Б.

С глубоко прочувственной речью к 
собравшимся обратился председа-
тель первичной ветеранской органи-
зации Беляев Л. П.

Открытие мемориала в Ворон-
цовском парке в честь героизма и 
мужества многих поколений россиян 
— защитников земли российской– 
глубоко символично, т.к. именно 
здесь тесно переплелись отече-
ственная история, история садово-
паркового искусства и храма Святой 
и Живоначальной Троицы, сооружен-
ного в 1807 году и освященного в 
честь Сергея Радонежского, идейно-
го вдохновителя Куликовской битвы.

В этом году исполнилось 700 лет 
игумену земли русской, преподоб-
ному Сергию Радонежскому, покро-
вителю и вдохновителю просвеще-
ния Руси, одному из самых почитае-
мых русских святых, строителю 
духовной русской культуры.

Восстановленный буквально из 
руин и теперь украшающий садово-
парковый ансамбль «Усадьба Ворон-
цово» храм стал подлинным симво-
лом обновления и надежд России.

Сегодня уместно обратиться к 
отечественной истории и культуре, 
месте «Усадьбы Воронцово» в ста-
ринном драгоценном ожерельи, 
обрамляющем земли округа.

Наш округ расположен на землях, 
которые еще в начале XX века счита-
лись ближним Подмосковьем, так 
как границей Москвы была окружная 
железная дорога.

Уже в XIV веке появляются в этом 
крае вотчины московских великих 
князей.

Жалование землями за «госуда-
реву службу» было обычным на Руси 
делом.

Таким путем создавались обшир-
ные родовые вотчины: их передава-
ли от отца к сыну по наследству.

Один из виднейших бояр Москов-
ского княжества, Федор Воронец, в 
XIV веке дал название будущему селу 
и усадьбе Воронцово.

То же происходило в XVI веке с 
Зюзиным.

Особенно интенсивно переходи-
ли подмосковные земли к знати в 
XVII—XVII вв.

Стрешневы, Репнины, Толстые, 
Прозоровские, Голицыны, Лопухины, 
Трубецкие, Бутурлины и другие 
боярские, княжеские и дворянские 
фамилии становились владельцами 
здешних земель.

Но привлекала не только близость 
к Москве. Издавна эти места отлича-
лись благоприятными природными и 
климатическими условиями.

Расположенная тут Теплостан-
ская возвышенность — самая высо-
кая в Подмосковье.

Стекавшие с нее небольшие 
речки — Битца, Сосенка, Котловка и 
др. — создавали живописный рельеф 
с оврагами и балками, между кото-
рыми простирались поля и леса.

Толковый словарь Даля так объ-
яснял слово «усадьба»: это произво-
дное от глагола «усаживать на 
землю, господский дом на селе, со 
всеми ухожами, садом, огородом».

Усадьба зарождалась как хозяй-
ственный центр на дарованной или 
приобретенной земле.

Однако со времен указа Петра II 
от 1762 года «О вольности дворян-
ства» освобожденные от обязатель-
ной постоянной службы при дворе 
дворяне устремились в свои усадь-
бы и начали обустраивать их в соот-
ветствии с требованиями моды и 

собственными желаниями.
На этом этапе усадьба становится 

не только местом проживания семьи 
от весны до осени, не только хозяй-
ственным, но и представительным 
центром — в ней принимали сосе-
дей, знатных гостей, по ней судили о 
самом хозяине.

Начиная с середины XVIII века, 
усадьба переживала период расцве-
та и оставила поколениям прекрас-
ные архитектурные и парковые 
ансамбли, художественные и лите-
ратурные собрания, семейные архи-
вы.

Многие усадьбы были знамениты 
театрами, музыкальными и литера-
турными салонами.

В них находили отражение все 
важные события, происходившие в 
стране.

Не только в столицах отличали 
победы русского оружия в войнах с 
Турцией при Екатерине II.

В Васильевском, усадьбе Долго-
рукова-Крымского и в Воронцове, 
владении Репниных, воздвигали тор-
жественные усадебные постройки.

Война 1812 года не обошла беда-
ми и усадьбы: при отступлении из 
Москвы по Старой Калужской дороге 
войска Наполеона сожгли Воронцо-
во и Теплый Стан.

Сегодня Юго-Запад — современ-
ный столичный округ, о прошлом 
напоминают лишь сохраненные в 
названиях улиц имена былых сел и 
деревень, да старинные усадьбы, 
однако далеко не все.

Только в немногих из них удалось 
создать музеи или открыть дома 

отдыха (как в Узком).
Теперь мы стали умнее и больше 

ценим наше культурное наследие.
Радует, что из 16 бывших на Юго-

Западе Москвы усадеб сохранились 
в том или ином виде Черемушки, 
Зюзино, Воронцово, Коньково, 
Узкое, Ясенево, Знаменское — 
Садки, Битца.

Они старинным драгоценным 
ожерельем обрамляют земли округа 
и позволяют близко соприкоснуться 
с отечественной историей и культу-
рой, в которой нам есть чем гордить-
ся.

«Должно приучать россиян к ува-
жению собственного» — мудрые 
слова Н. М. Карамзина.

Имена многих замечательных 
соотечественников неразрывно свя-
заны с усадьбами.

Это сподвижники Петра I:
— Гавриил Головкин, руководи-

тель внешней политики России 
(Коньково);

— воспитатели будущего царя 
Тихон Стрешнев (Узкое) и Петр Про-
зоровский (Черемушки);

— генерал-фельдмаршал Аники-
та Репнин (Воронцово).

В Воронцове в семье крепостных 
крестьян родился в 1732 году худож-
ник Федор Рокотов, оставивший нам 
блестящую галерею портретов 
людей XVIII века.

В Троицком (Теплый Стан), по 
словам А. Фета, прошло детство 
одного из величайших поэтов Федо-
ра Тютчева.

Окончание на стр. 4

АКцИя

сеМья пОМОГает 
сеМье

Ежегодно в столице перед 
новым учебным годом прово-
дится благотворительная акция 
«Семья помогает семье». В 
Обручевском районе акция про-
ходила 27—28 августа.

Традиционно организуются два 
пункта сбора вещей: стационар-

ный — в Центре социального 
обслуживания и передвижной, 
возле ТЦ «Черемушки». Уже с утра 
с ним потянулись москвичи. Они 
приносили детские вещи, канце-
лярские товары, книги, обувь. Все 
эти вещи станут прекрасным 
подарком юным обручевцам в 
канун Дня знаний.

Согласно российскому законода-
тельству, в любом частном или госу-
дарственном предприятии должны 
строго соблюдаться все требования 
пожарной безопасности. О том, что 
же включают в себя эти требования, 
и как предотвратить возникновение 
пожара на предприятии — расска-
жем в этой статье.

Как защититься от пожара?
Прежде всего, следует помнить, 

что пожарная безопасность является 
обязательной составляющей ком-
плекса особых действий по охране 
труда. И главным при ее организации 
на предприятии является безопас-
ность работы сотрудников и недопу-
щение возникновения пожара.

В совокупность подобных меро-
приятий обычно входят следующие 
действия:

— Обеспечение предприятия спе-
циализированными средствами пожа-
ротушения, такими, как огнетушители, 
пожарная сигнализация и т.д. Это обя-
зательное требование, выдвигаемое к 
компаниям органам пожарной инспек-
ции, поэтому современная сигнализа-
ция и прочие средства безопасности 
непременно должны присутствовать в 
любом подобном здании.

— Проведение особых меропри-
ятий, которые направлены на то, 
чтобы ограничить распростране-
ние возможного пожара.

— Постоянный жесткий контроль 
со стороны руководства предприятия 
за тем, чтобы все необходимые про-
тивопожарные меры соблюдались 
четко и в необходимые сроки.

— Регулярное проведение 
информационных мероприятий, 
инструктажа по технике безопас-
ности и прочих ознакомительных 
действий (охватывая при этом весь 
круг сотрудников предприятия).

— Организация и тщательное 
проведение систематического 
производственного контроля.

Все эти действия — не просто 
мероприятия по безопасности, но 
и обязательные составляющие 
работы каждой организации (част-
ной или государственной). Несо-
блюдение любого из этих правил 
является нарушением и строго 
пресекается в соответствии с дей-
ствующим законодательством РФ.

пОжарная 
безОпаснОсть 

на предприятиях
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Окончание. Начало на стр. 3

Архитектурные усадебные 
ансамбли создавались при участии 
крупных мастеров — В. И. Баженова, 
М. Д. Быковского, С. К. Родионова.

Вошла в русскую литературу 
усадьба Воронцово.

Одним словом, путешествие в 
мир усадьб может стать очень инте-
ресным.

Я отсылаю вас пополнить эти 
краткие сведения: Коробко-В «Уса-
дебное ожерелье Юго-Запада 
Москвы Роменюк. По землям 
московских сел и слобод Вайнтрауб 
— храм Святой и Живоначальной 
Троицы в Воронцово.

Усадебный комплекс сформиро-
ван в середине XVIII века с четкой 
осевой композицией. В центре 
огромного парка располагался бар-
ский дом, от которого лучеобразно 
расходились три широкие аллеи: 
одна к въездным воротам с Калуж-
ской дороги, другие — к садовым 
павильонам.

Сохравшиеся до наших дней 
въездные башни с караульнями 
построены в стиле русской готики.

В 1812 году в парадных залах 
была устроена мастерская, в кото-
рой происходила постройка воздуш-
ного шара. 15 июня 1812 года усадь-
бу посетил император Александр I.

В 1812 году во время военных 
действий дом сгорел.

Современная территория ком-
плекса Воронцово составляет 40,74 
га, что соответствует только части 
исторической территории.

Парковая часть усадьбы, в XVIII—
XIX вв. доходившая на западе до 
современного пр. Вернадского, 
теперь занята кварталами многоэ-
тажных домов. От регулярного парка 
с этой стороны сохранился неболь-
шой фрагмент по берегам каскада 
прудов.

С южной стороны, между Старо-
калужским шоссе и парадным дво-
ром усадьбы, располагается часть 
парка, представляющая лесной мас-
сив, разделенный тремя аллеями.

Южная аллея в настоящее время 
значительно сокращена за счет про-
кладки ул. Воронцовские пруды и 
современной застройки.

Комплекс усадебных построек в 
н / в менее чем наполовину. Утрачены 
такие важнейшие для всей компози-
ции части как главный дом усадьбы, 
часть флигелей парадного двора, 
соединительные галереи.

Не сохранились многочисленные 
служебные постройки, парковые 
павильоны и большая часть самого 
парка, простиравшегося в XVIII—
XIX вв. до современного пр. Вернад-
ского.

Название усадьбы восходит к 
имени её первого владельца бояри-
на Федора Воронца. За доблестную 
службу отечеству он получил землю 
в тогдашнем далеком пригороде 
Москвы — ее назвали именем ново-
го хозяина. ПОВТОР!!!

Достойное место в рядах защит-
ников отечества занимает славный 
род Репниных — владельцев усадь-
бы Воронцово с конца XVII века и в 
течение многих веков поставлявших 
своих сыновей в число служивых 
людей России.

Во времена царствования Алек-
сея Михайловича был хорошо изве-
стен начальник Сибирского приказа 
Иван Борисович Репнин.

Его сын Аникита был определен 
стольником к 11-летнему царевичу 
Петру с чином поручика при учреж-
дении Потешных рот, участвовал в 
походах русских войск на Азов, 
Нарву и Ригу.

В славной Полтавской баталии 
царь Петр доверил князю Репнину 
центр армии. Обладая выдающимся 
талантом, он, по мнениям знатоков 
военного искусства, действовал в 
сражениях с должной настойчиво-
стью и разумностью, был «отважен 
без задору, но готовым, если надо 
для великого дела, умереть, не 
пятясь».

Великий Пушкин обессмертил 
имя полководца в своей поэме «Пол-
тава»:

СТИХ!
Аникита Репнин прослужил Оте-

честву почти полвека, закончив свой 
путь в чине ген-фельдмаршала через 
год после смерти Петра Великого.

Его сын Василий возглавил рус-
скую армию в 1748 году, немало спо-

собствовал заключению мирного 
договора между Францией, Англией 
и Голландией.

Но наибольшую славу принес 
фамилии Репниных Николай, внук 
Аникиты, прославленный военный 
деятель и дипломат времен Екатери-
ны II.

Получив изрядное домашнее 
образование в 15 лет, уже будучи 
сержантом, участвовал в походах 
вместе с отцом.

Позднее был на семилетней 
войне, отличился под Гросс-
Егерсдорфом и при взятии Кениг-
сберга и Берлина. Стал генерал-
майором в 28 лет.

Екатерина II доверила молодому 
генералу обеспечение избрания 
графа Поняковского королем — в 
течение 6 лет он по существу руково-
дил Польшей.

Когда в 1768 году Турция начала 
войну с Россией, императрица вер-
нула его в чине ген-поручика в 
армию.

В боях с янычарами Репнин проя-
вил недюжинные полководческие 
способности, особенно при штурме 
крепости Килия, демонстрируя не 
только отчаянную храбрость, но и 
великодушие.

В ультиматуме, в котором он 
призвал турок прекратить сопро-
тивление, Репнин писал: «Знайте, 
что Россия умеет побеждать, но 
везде, где только человечество 

склоняет к жалости, щадит и про-
щает».

Военный опыт вкупе с дипломати-
ческими способностями позволили 
Репнину в 1774 году успешно прове-
сти переговоры с турецкими пред-
ставителями и заключить выгодный 
для России Кючук-Кайнарджийский 
договор.

Последние годы он мирно про-
жил в Москве, в этой усадьбе, где 
и скончался от апоплексического 
удара 12 мая 1801 года и был 
похоронен в Донском монастыре. 
Судьбе было угодно породнить 
княжеские роды Репниных и Вол-
конских.

Поскольку князь не имел сына, 
Александр I издал указ, по которому 
родной его внук, от дочери его рож-
денный, полковник Николай Волкон-
ский, женившись на дочери фель-
дмаршала Репнина, получил герб 
Репниных и право называться кня-
зем Репниным, «чтобы не погиб зна-
менитый род».

Аванс царя Репнин-Волконский 
оправдал. В битве под Аустерлицем 
на глазах Наполеона, выигравшего 
это сражение, он увлек за собой 
эскадрон кавалергардов в атаку.

Основатель династии Волконских 
князь Семен Федорович Волкон-
ский.

В 1742 году у него родился сын 
Григорий, будущий генерал от кава-
лерии, соратник Суворова. Три сына 

князя Григория стали генералами. 
Старший сын Николай, начав слу-
жить в гвардии с 14 лет, в 22 года был 
произведен в полковники и по выше-
упомянутому указу Александра I 
получил герб Репниных.

Династия Волконских оставила 
глубокий след в истории отечествен-
ной культуры, роль Николая Репнина 
— одного из ярчайших ее представи-
телей, трудно переоценить.

Нельзя не упомянуть женские 
имена представительниц рода — 
Софьи Григорьевны Волконской и 
Зинаиды Волконской, младшего 
брата Николая Репнина — Сергея 
Волконского, закончившего войну с 
Наполеоном генерал-майором 
свиты, члена Южного общества, 
осужденного за «умысел на цареу-
бийство» на 30 лет каторги.

В годы Великой Отечественной 
войны рядом с парком проходила 
линия обороны Москвы. Среди круп-
нейших событий второй мировой 
войны великая битва под Москвой 
занимает особое место. Разгром 
фашистских войск под Москвой 
явился началом коренного поворота 
в ходе войны.

Обелиск является символом 
сохранения воинских традиций и 
связи поколений. Мы обязаны вос-
питывать молодежь в духе патрио-
тизма, любви к своему Отечеству и 
защиты национальных интересов 
России.

истОрия райОна, стОлицы и рОссии


